

UF: 08.01.26: \$39.758,68

DÓLAR COMPRADOR: \$895,70

DÓLAR VENDEDOR: \$896,00

IPC NOVIEMBRE: +0,3%

IPSA: -0,47%

Registró la Bolsa de Comercio en su índice principal, el IPSA, que cerró el miércoles en 10.876,80 puntos.

Por su parte, el Índice General de Precios de Acciones (IGPA) presentó una variación de -0,39% y cerró en 54.646,22 puntos.



EL DÍA

Gremios de la región valoraron el buen momento por el que pasa el cobre. No obstante, instaron a que este contexto pueda ser aprovechado de buena manera, principalmente, fomentando la inversión minera.

METAL ROJO LOGRÓ SU MEJOR MARCA

# Gremios instan a incentivar inversiones ante precios históricos del cobre

FRANCO RIVEROS B. / Región de Coquimbo

Gremios del sector minero y productivo, a nivel regional y nacional, valoraron el positivo escenario que atraviesa el cobre, cuyo precio superó los 6 dólares la libra, valor que no se registraba desde hace varios años y que vuelve a poner en el centro el debate sobre inversión y desarrollo minero en el país.

Y aunque el precio del cobre se moderó este miércoles – de acuerdo a COCHILCO, ayer el metal rojo anotó una caída de 0,4% y cerró en 5 dólares con 96 centavos la libra – sigue en niveles elevados.

Durante la mañana de este miércoles, el presidente de CODELCO, Máximo Pacheco, señaló en una entrevista que “el precio que estamos viendo es un precio que nos va a acompañar algún rato”, atribuyendo este aumento a la demanda (de un mundo cada vez más eléctrico); una oferta acotada (dificultades para producir y costos

Representantes del sector minero y productivo, a nivel regional y nacional, destacaron el favorable escenario del cobre –que superó los 6 dólares la libra– y llamaron a fortalecer las certezas para la inversión, considerando los largos plazos que requieren estos proyectos para concretarse.

de producción) y por último, el cobre como activo financiero.

## TRABAS A ENFRENTAR

Sin embargo, este clima de bonanza contrasta con una producción estancada desde hace dos décadas en Chile, y por eso los expertos apuntan a la inversión y a la “permisología” como nudos clave a desatar para poder aprovechar mejor esta

oportunidad.

En ese sentido, cabe recordar que mucho se habló de la llamada Ley Ambiental 2.0 que buscaría reformar el Servicio de Evaluación Ambiental, pero eso no ocurrió finalmente en esta administración, incluso cuando hay actores que proponen un sistema especial para otorgar permisos en la minería.

Es más, el exministro de Minería y Energía, Laurence Golborne, ha

“

El alto precio del cobre confirma su rol estratégico para el crecimiento económico y la inversión minera generando oportunidades de desarrollo regional”

CONSTANZA ESPINOSA  
SEREMI DE MINERÍA

señalado que la llamada “permisología” es un tema pendiente y que, si bien, se requiere de un cambio legal, “también hay mucho de voluntad”.

Por su parte, Constanza Espinosa, seremi de Minería, sostuvo que "el alto precio del cobre confirma su rol estratégico para el crecimiento económico y la inversión minera, generando oportunidades de desarrollo regional y empleo, especialmente en la Región de Coquimbo. El gobierno del Presidente Gabriel Boric ha fortalecido una minería competitiva y sostenible, entregando certezas, mejorando la coordinación institucional y modernizando permisos para impulsar el crecimiento del país".

Puntualizó además, que "no podemos olvidar que tenemos la mejor inversión extranjera directa en 11 años".

#### GREMIOS ANALIZAN BUEN ESCENARIO

Desde la vereda empresarial, Ignacio Pinto, gerente del Consejo Regional Minero de Coquimbo (CORMINCO), comentó que "lo importante es que el buen precio del cobre esté asociado a un aumento en la producción y eso es lo que está estancado y debe ser la variable que debemos enfrentar en conjunto, mejorando los tiempos para que nuevos proyectos puedan entrar en operación y resolviendo nudos para que quienes actualmente lo hacen, también puedan crecer y diversificar su oferta".

A nivel regional, sostuvo que "para este año se proyecta el inicio de operaciones de Arqueros y El Espino, proyectos de mediana minería que tardaron más de una década en tramitarse, lo que claramente es excesivo y evidencia el riesgo que corre la industria de perder oportunidades en un contexto global, donde la demanda de cobre seguirá creciendo. Un buen precio del metal, abre posibilidades a la pequeña y mediana minería de crecer y reinvertir utilidades en explorar nuevas iniciativas y claramente que hay un impacto positivo sobre la recaudación tributaria que beneficia a todos", destacó.

En tanto, Jorge Riesco, presidente de la Sociedad Nacional de Minería (SONAMI), en conversación con Diario El Día, aseguró que "los altos precios del cobre son una muy buena noticia, porque impactan favorablemente los resultados de las empresas de todos los tamaños y, con ello, la recaudación fiscal y la riqueza del país. Además, si se mantienen en el tiempo, van a viabilizar muchos proyectos. Aunque

# 5,96

Dólares la libra de cobre es el valor que cotizó ayer el metal rojo al cierre de los mercados.

los últimos peaks se deben a ciertos problemas de oferta que han existido en algunas minas del mundo y esto ha mermado la producción, en el largo plazo las condiciones de demanda se mantienen y eso es muy importante, por ejemplo, dada la transición energética y la necesidad de data centers que necesitan más cobre".

Sin embargo, hizo hincapié en que la minería no es solo precios, sino que se necesitan ciertas condiciones adicionales para que existan inversiones y eso es en lo que el país debe trabajar en estos momentos.

"Tenemos que garantizar la estabilidad institucional, que es lo que necesitan los proyectos mineros, que son de largo plazo. Todas las discusiones y dificultades por modificaciones al Código de Minería afectan la certeza jurídica en el sistema de propiedad minera, y la aplicación de la ley SBAP que pone en juego una serie de proyectos y concesiones, son malas señales que afectan la institucionalidad", advirtió.

A su juicio, es urgente "agilizar procesos, permisos y mayor certeza

# “

**Necesitamos agilizar procesos, permisos y mayor certeza jurídica para poder aprovechar este ciclo de precios altos, aportando más producción y seguir siendo competitivos”**

**JORGE RIESCO**

PRESIDENTE DE SONAMI

jurídica para poder aprovechar este ciclo de precios altos, aportando más producción, y seguir así siendo competitivos, ya que otros países están avanzando muy rápido".

A su vez, Ricardo Guerrero, gerente de la Corporación Industrial para el Desarrollo Regional de Coquimbo (CIDERE), señaló que "el precio del cobre ha permanecido alto desde hace ya un buen tiempo, y aunque los valores récord por sobre los 6 dólares por libra no parecen sostenibles, es evidente que los países y regiones cupíferas estamos viviendo un buen momento, especialmente considerando que se prevé para 2026 que la demanda mundial siga creciendo por sobre el incremento de la oferta".

Según Guerrero, para los productores locales de cobre, el actual escenario

# “

**Un buen precio del metal, abre posibilidades a la pequeña y mediana minería de crecer y reinvertir utilidades en explorar nuevas iniciativas”**

**IGNACIO PINTO**

GERENTE DE CORMINCO

de bonanza "son noticias positivas, pues se mantendrán altos los márgenes de ganancia, y para el país significa que tendremos un sector minero pujante, que probablemente busque incrementar sus niveles de producción mediante ampliación de faenas o nuevos proyectos, aunque todo eso, evidentemente, tomará tiempo en concretarse. Igualmente, también son buenas noticias para el fisco chileno, que recibirá una mayor recaudación en royalties e impuestos".

Ahora bien, en una mirada de más largo plazo, el dirigente gremial aseguró que el futuro para Chile y sus regiones mineras "es alentador, por cuanto el cobre, el hierro, el litio y otros de nuestros productos mantienen buenas perspectivas de demanda, especialmente debido a la electromovilidad y la pujanza de la industria energética, aunque en nuestro país enfrentamos dificultades relacionadas con altos costos de producción".

#### OJO CON EL ROBO DE CABLES

No obstante, Guerrero advirtió que también habrá que tomar nota sobre el mayor incentivo a la comisión de delitos relacionados con el robo de alambres de cobre, que tiende a incrementarse cuando se eleva el precio del metal rojo.

"Pero, sumando y restando, hay buenas perspectivas para el país, con un sector minero que seguirá tirando el carro de la economía y ofreciendo oportunidades para el empleo y los encadenamientos productivos", destacó.